
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

  

Le mot du maire 

Après une année 2021 particulièrement éprouvante à bien des égards, marquée par la COVID, nous entamons 
2022 avec davantage d’espoir et d’optimisme. 
Je veux vous exprimer au nom des conseillers et en mon nom, tous nos vœux de bonheur, de réussite et de 
prospérité ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers. 
Nous avons une pensée très chaleureuse et amicale pour les malades et les familles endeuillées. 
Tout en respectant les interdits et les gestes barrières, beaucoup d’animations ont eu lieu. J’en remercie les 
organisateurs. Le repas des ainés n’a pas pu être organisé, mais des bons compensatoires individuels ont été 
distribués. 
Merci à Nicole, Sylvie et Hélène qui ont fait face toujours avec la même bonne volonté aux contraintes dues à la 
pandémie. Après plusieurs évolutions, l’effectif des élèves s’est stabilisé. Nous avons recruté un emploi aidé pour 
accompagner la cantine et assurer la garderie des matins et soirs. 

Fin 2021, nous avons fortement travaillé pour mieux vous informer. 
1- Le journal était tombé en sommeil, voici qu’il reprend forme. Il sera biannuel. 
2- Les mails, le secrétariat a une liste d’abonnés qui est loin d’être exhaustive. Si vous voulez en faire partie, 

envoyez une demande par mail à la mairie : grandrif.mairie@wanadoo.fr 
3- Le site internet est opérationnel depuis le 24 janvier 2022: https://grandrif.fr  consultez le ! 

Merci à tous ceux de mon équipe  municipale qui m’ont secondé dans ces moments difficiles. 
 

Félicitations à Samuel et sa compagne pour l’arrivée de ce beau bébé! 
 

Soyons optimistes et repartons d’un bon pied!!!            Bonne année 2022 

POUR VOTER lors des ELECTIONS de AVRIL 2022, 
vous pouvez vous inscrire sur les listes électorales 
jusqu’au 2 mars (en ligne) ou jusqu’au 4 mars à la 
mairie. La nouvelle réglementation nous demande 
d’être très rigoureux.  Nous ne devons inscrire et 
maintenir sur les listes électorales que les personnes 
ayant un domicile permanent sur la commune ou 
des biens fonciers. C’est pourquoi la commission a 
retiré une douzaine de personnes de la liste qui ne 
remplit pas ces critères. Nous avons averti les 
personnes concernées par lettres recommandées 
mais plusieurs nous ont été retournées pour 
adresses inconnues. A vérifier ! 

REGLEMENTATION des BOISEMENTS –  

Le plan de réglementation des boisements est en 
cours de révision pour la commune de Grandrif. 
Ce projet va être soumis à enquête publique qui se 
déroulera du 1er février au 2 mars 2022. Le dossier 
sera consultable à la mairie de Marsac en Livradois 
et sur le site internet du Département du Puy-de-
Dôme. Les informations et les remarques sont 
uniquement données et reçues à Marsac en 
Livradois. 

Bi-annuel 



 

Adressage, dernière étape 
Après de nombreuses péripéties avec notre prestataire La Poste, nous avons enfin reçu une 
partie du matériel. Dans un premier temps nous avons identifié les habitations. 
Chaque habitation sera dotée d’un numéro sur plaque. Suivant les recommandations, ce 
numéro doit être posé le plus près possible de l’entrée principale de l’habitation : sur le linteau 

de la porte d’entrée de l’habitation ou sur un pilier du portail de la propriété (éviter de le poser sur la boîte aux 
lettres) même si l’habitation est en bout d’une impasse ou d’un chemin. 
Le but :  
 Rapidité d'intervention des services d'urgence, du courrier, des colis 
 Optimisation des services (Collecte des déchets, services à la personne, réseaux …) 
 Faciliter l'usage des GPS et du cadastre 

Article L2213-28 
« Dans toutes les communes où l'opération est réalisée, le numérotage des maisons est exécuté pour la 
première fois à la charge de la commune ». La numérotation métrique a été retenue.  
Elle est particulièrement efficace pour les organismes de secours puisque le numéro comporte la distance en 
mètres (approximative) séparant le début de la voie et l'entrée de l'habitation. 
Elle permet d'intercaler de nouveaux numéros sans modifier la numérotation existante et sans risque de créer 
des numéros bis ou ter. 
Avant la fin Janvier, chaque propriétaire recevra une lettre d’information personnelle qui lui indiquera le nom de 
la voie sur laquelle  son habitation est située et le numéro qui lui est alloué. 
 
Les travaux de pose des plaques commenceront en février. Ils seront réalisés par l’entreprise Jarrix 
Sylvain. Je vous demande de lui faire bon accueil et de lui faciliter le travail.          Votre Maire 

Travaux 2021-2022 
2021 

 Voirie 
 Mise en sécurité de l’école (cheminée-murs-préau) 
 Installation sonnette et gâche électrique au secrétariat 
 Chapelle de Redoux (Soubassement-Ecoulement des eaux 
 Mise en sécurité garage municipal (huisseries) 
 Achat matériel de bureau, espaces verts, déneigement … 
 Fauchage –Elagage – Fossés – Pose de Reverdo  

2022 
 Oratoire de la vierge (la vierge, la croix et le rocher) (Subventions de 2021) 
 Rénovation de la salle communale (Subventions 2022) 
 Travaux d’amélioration de l’air dans les classes 
 Protection des captages (Subventions 2021) 
 Voirie (Subventions 2022) 
 Achat de matériel divers 
 Fauchage – Elagage – Fossés … 
Les demandes de subventions Etat, Région, Département sont en cours 

Le Gîte des Pradeaux, bâtiment dédié au tourisme est de la compétence de la Communauté de Communes ALF donc la 
commune ne peut y entreprendre aucune rénovation ni y faire aucun projet.   

 



 

Hommage aux morts pour la France 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

Rentrée scolaire pour les élèves de Grandrif. 
Finalement l’effectif de notre école s’est stabilisé à 11 enfants pour cette classe unique, de la maternelle au CM2. 

L'équipe enseignante reste toujours la même. Une jeune fille, en emploi aidé, est venue renforcer l’équipe pour 
assurer les garderies des matins et soirs et seconder l'ATSEM à la cantine. 
Les repas sont toujours préparés et livrés par Martine, le restaurant le Grand’Rif.  

Nous leur souhaitons à tous, une belle année studieuse. Bon courage aux encadrants 
A la rentrée, une nouvelle équipe s’est constituée pour animer l’Amicale Laïque qui était tombée en sommeil 
depuis quelques années.  

Bureau de l'Amicale Laïque: (Parents d’élèves domiciliés dans la commune de Saint-Martin) 
- Président : Jérémy MAURER - 06 52 83 80 88 
- Trésorière : Charline BERTRAND 
- Secrétaire : Coralie MAURER 
- Monique et Isabelle représentent la commune.  

Pour renflouer les caisses, déjà deux initiatives ont été prises : vente de calendriers et vente de galettes des Rois. 
Au marché de Noêl, un stand sympathique proposait des objets réalisés par les élèves.  

 
Le 5 octobre, au cinéma La Façade, l’équipe Bobine Vapeur a présenté aux familles des élèves, le court-métrage 
GIDEON tourné l’an dernier à l’école. Belle réussite ! 
Au cours d’un après-midi récréatif nous vous le présenterons 

8 mai 2020 Après des moments difficiles où les cérémonies commémoratives se 
faisaient en très petit comité, en novembre, les Grandrifois ont pu à 
nouveau rendre hommage aux morts, moment plein d'émotions 
accompagné par la fanfare de Marsac. M Chassaigne député ainsi 
que M Sauvade, vice-président du conseil départemental ont 
répondu à l'invitation de la commune, nous les en remercions. 
À l'issue de cette cérémonie, la fanfare nous a donné un magnifique 
concert et un café gourmand offert par la mairie était servi sur la 
place du village par le restaurant le "grand’Rif. Nous avons tous vécu 
un bon moment de fraternité et de détente. 



 

 
 
 
 
 
 
 

En bref et en photos, les différentes animations de 2021   

 

Marchés d’été, les 
samedis après-midi 

Vide greniers avec 
animations et  

restauration par les 
Amis de Grandrif 

Boite à livres sur 
la place  

« Je prends et je 
remplace » 

Course cycliste Les Copains 

Illumination de l’église  

Fête de la musique 
Repas à thèmes - Soirées 
dansantes au Grand’Rif  

 

Marché de Noël, Loto, 
Balades pédestres, boutique, ….. 

avec Les Amis de Grandrif 

Après-midi récréatif  
Sur l'invitation de la mairie, rendez-vous était donné aux Grandrifois pour un après-midi récréatif sur le thème du 
jeu. Avant de nous lancer dans la "compétition" il nous fallait prendre quelques forces en partageant café, thé, jus 
de fruits et gourmandises. Très vite les personnes présentes se sont "prises aux jeux". Un moment convivial de 
partage, et de bonne humeur, à renouveler ! Nous vous espérons encore plus nombreux. Ces après-midis 
récréatifs reprendront dès que les conditions sanitaires le permettront. Nous avons beaucoup d’idées à mettre en 
œuvre. 

Prochain journal en juillet/août 2022 


